

BOLETÍN DE PRENSA

Fitch Ratings reduce la calificación de riesgo crediticio para Guatemala a BB- con perspectiva estable

La agencia calificadora de riesgo Fitch Ratings redujo, este viernes 3 de abril de 2020, la calificación de riesgo crediticio de Guatemala a BB- con perspectiva estable. Las autoridades del Banco de Guatemala y del Ministerio de Finanzas Públicas ven como sobrereactiva la referida decisión, por las razones siguientes:

1. La economía de Guatemala ha demostrado resiliencia ante eventos económicos y políticos adversos de gran magnitud, como la crisis financiera internacional de 2008-2009, o manifestaciones sociales como las ocurridas en 2015.
2. Si bien la economía de Guatemala estará siendo afectada temporalmente por la pandemia ocasionada por el virus COVID-19, al igual de todas las economías del mundo, se espera que la estabilidad macroeconómica se mantenga y que cuando finalice la crisis de salubridad mencionada, la economía nacional se recupere en su totalidad y vuelva a registrar las mismas o mayores tasas de crecimiento al promedio registrado durante los últimos diez años (3.5%).
3. Guatemala nunca ha dejado de cumplir con sus obligaciones de pago, independientemente de los eventos socioeconómicos internos o externos que han acontecido, lo cual demuestra el compromiso de las autoridades por cumplir con los compromisos que se derivan de los pasivos del Estado.
4. En relación con lo anterior, las colocaciones recientes de bonos del tesoro en mercados locales e internacionales se han registrado a las tasas más bajas en la historia para Guatemala, lo cual refleja la percepción de un bajo riesgo crediticio, por parte de los inversionistas locales e internacionales, de la deuda pública emitida por el gobierno de Guatemala.
5. La solidez del sector externo de Guatemala ha sido una fortaleza para el país. Como bien lo indica Fitch en su informe, las reservas monetarias internacionales de Guatemala sobrepasan siete meses de importaciones de bienes y servicios, lo cual representa una de las razones de liquidez más fuertes en relación a sus pares. Asimismo, la cuenta corriente de la balanza de pagos ha registrado superávits

durante los últimos tres años, balance que se espera que continúe durante 2020 y 2021.

6. Si bien el nivel de recaudación tributaria es relativamente bajo, en los últimos años se han llevado a cabo esfuerzos importantes para modernizar la administración tributaria, elevar la recaudación de impuestos, reducir la evasión fiscal y se han tomado acciones para el combate al contrabando y la defraudación aduanera.
7. La nueva administración ha demostrado una mayor capacidad de liderazgo para el logro de consensos con otros organismos de Estado, lo cual se refleja en las decisiones coordinadas y preventivas que se están tomando actualmente para moderar los efectos adversos de la crisis de salubridad en referencia.

Guatemala, 3 de abril de 2020